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盘点那些从山东男篮走出的“CBA名宿们”

送送你你离离开开千千里里之之外外，，不不舍舍也也白白搭搭
本报记者 刘伟

劳森：
想说爱你不容易

从4月12日于杭州启程返
美，到18日亮相NBA季后赛，
六天的时间里，调整、倒时差，
然后奉上14分8助攻3篮板的
养眼数据，不得不说，屈尊
CBA或许真的会埋没劳森的
天赋。

劳森这一场表现得有多
好？8次助攻追平了最近两个
赛季NBA替补球员季后赛助
攻纪录。毫无疑问，CBA的历
练，尤其是半决赛的高强度对
抗，帮助劳森保持了不错的身
体状态，让他能够在大洋两岸
的两个联赛完成出色的切换。

劳森成功地圆了自己重返
NBA的梦，在半决赛带给过球
迷激情与胜利的喜悦，却又在
告别山东之际，用冷酷甚至是
冷血，在出局的山东球迷心口
补了几刀。

一位沈阳球迷结合总决赛
第二战哈德森力挽狂澜的表
现，对大牌劳森给出了自己的
评价，“以劳森这个水平，说实
话，要是真把山东当成自己的
球队，别说广厦了，辽宁也打不
过，哈德森的水平和劳森怎么
比？劳森是货真价实的NBA首
发控卫，但他的心不在山东。”
这位球迷写道，“打个比方，就
像找个漂亮老婆不如找一个一
般能认真过日子的，哈德森虽
然没有劳森厉害，但是他把辽
宁当成家，辽宁队危难的时候
他能拼了命守护这支球队。”

比斯利：
浪子回头金不换

“我爱那里的人们，他们也
爱我。我没有试着刻意去讨他们
欢心，只是做好我分内之事，他
们也因此非常尊重我。”多年后

回忆在山东效力的日子，比斯利
依旧牢记着球迷对他的爱。

作为外界公认的坏小子，
比斯利在山东浪子回头的一个
赛季，现在来看更像是一件可
遇而不可求的事，“这有点黑色
幽默。你穿越大半个世界，来到
一个你从未到达过的地方，才
终于找到了自己。”

事实上，那个赛季的成功

合作，也让比斯利赢得了高速
男篮的完全信任。一个未经证
实的消息显示，去年夏天，高速
男篮曾开出3年1500万美金的
CBA最高级别年薪，试图召回
比斯利，帮助球队冲击总冠军。

不过，比斯利并没有接受
这份报价。在比斯利看来，这份
合同确实能够让自己挣更多的
钱 ，但 他 更 希 望 自 己 留 在

NBA，最终比斯利在去年夏天
加盟了纽约尼克斯。

过去的一个赛季，比斯利
已经成为尼克斯轮转阵容中的
重要一员，一些场次比斯利还
上演过单骑救主的好戏，中国
球迷也给他取了“比大腿”的绰
号。身处花花世界纽约，但那些
昔日缠绕比斯利的丑闻，几乎
销声匿迹。“回想之前做的那些

自以为很有趣的事，真的觉得
自己太幼稚了。”比斯利说。

安德森：
一段争议的逆袭

同天赋异禀的劳森、比斯
利借助 C BA 这个跳板重返
NBA不同，阿兰·安德森回归
NBA舞台，更像是一幕草根逆
袭的典范。

1982年出生的安德森，
2005年参加NBA选秀，结果落
选，此后便开始了自己在海外
联赛流浪的生涯。这期间，他虽
然短暂效力过NBA，但都是零
工，有上顿没下顿那种。

直到2011-2012赛季加盟
山东，安德森的职业生涯才迎
来了转机。尽管那个赛季的山
东男篮战绩糟糕，但安德森凭
借在CBA刷出的数据，拿到了
再次进军NBA的敲门砖。

那个赛季，他先是在猛龙
渐渐站稳了脚跟，之后几年，辗
转于篮网、奇才和快船，在职业
生涯的暮年，度过了前后整整
6个NBA赛季。这在他加盟山
东男篮之前，肯定是想都没有
想到过的。2014年秋天，跟随
篮网来华参加NBA中国赛的
安德森坦言，在CBA练级的经
历，的确为自己重返NBA提供
了不小的帮助。

看上去，这是一个最完美
不过的草根逆袭了。但是，当年
绰号“A”的安德森，同山东男
篮、同主帅巩晓彬共事的那个
CBA赛季却并不能用愉快来
形容，草根展现的是草莽的另
一面。他曾经因为在训练中
怠工，跟巩晓彬在训练场上
矛盾公开化；也曾经因为出
工不出力，险些在赛季中期
被球队更换。

只是，命运更眷顾这位球
迷眼里的“问题外援”，要不
这段“烈士暮年，壮心不已”
的励志戏，在球迷那里又该
如何解释？

回NBA没几天，劳森抢了个头条。北京时间4月18日，NBA东部季后赛首轮奇才同猛龙的较量，
休息一场的劳森迎来了登场亮相的机会，31分钟的出场时间里，他得到了14分8次助攻3个篮板，
表现可圈可点。很快，热心的中国球迷将“CBA名宿”的光环套在了他的头顶。

劳森不是第一位从高速男篮走出的“CBA名宿”，也不会是最后一位，名宿年年有，年年面孔
不一，但作为山东球迷，对名宿们衍生的复杂情感，似乎一直没变过。

离开山东男篮后重返NBA，“名宿们”表现都很抢眼。（资料片） 本报记者 王鸿光 摄
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